



LOS DISTINTOS REPRESENTANTES DE LOS GREMIOS SE REUNIERON A CONVERSAR SOBRE ACTUALIDAD.

# Presidente de la CPC llama al Gobierno a tomar medidas para crear puestos de trabajo

**ECONOMÍA.** Se realizó un encuentro de gremio de empresarios donde se discutieron los desafíos que enfrenta la región.

Aldo Lingua  
 cronica@diarioatacama.cl

Ayer se realizó el "Encuentro de Gremios por Chile Atacama", entre la Confederación de Producción y el Comercio (CPC) y representantes de Corporación para el Desarrollo de la Región de Atacama (Corproa), Asociación de Productores y Exportadores Agrícolas del Valle de Copiapó (Apeco), Asociación Minera de Copiapó (Asomico), Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Atacama, Asociación de Turismo Atacama (ATA), Asociación Gremial de Micro, Pequeños y Medianos Empresarios de Vallenar (Aspynevall) y las Asociaciones Gremiales Míneras de Caldera, Chañaral, Copiapó, Diego de Almagro, El Salado, Freirina, Huasco, Inca de Oro, Tierra Amarilla y Vallenar.

En el encuentro se trataron temas como el problema de seguridad en el país y la región, el aumento del desempleo en Atacama, el bajo crecimiento económico y el exceso de burocracia para los proyectos.

El encuentro se inició con una presentación del presidente de la CPC, Ricardo Mewes, quien se refirió a los principales

desafíos que enfrenta Chile. "Este encuentro nos reúne en un momento muy desafiante para nuestro país, comenzando un año con preocupaciones y expectativas ciudadanas respecto de la crisis de seguridad, el bajo crecimiento económico, la reconstrucción tras la emergencia sufrida a causa de los incendios. A ello se suma la discusión de una serie de reformas sociales y económicas que pueden llegar a ser determinantes en el devenir de nuestro país de los próximos años".

Agregó que "hoy necesitamos reimpulsar el crecimiento, la inversión y el empleo, y para ello, es fundamental trabajar de manera articulada y colaborativa entre los diversos actores sociales. Estamos aquí para escuchar a los gremios locales, conversar con ellos sobre las problemáticas particulares de la zona y explorar en qué podemos apoyarnos".

## RESPUESTAS A MINISTROS

Además, Mewes se refirió a los dichos del ministro de Hacienda, Mario Marcel, sobre el 0,2% de crecimiento que presentó el país, lo cual fue tildado por el ministro como que "se puso esquivar la recesión".

"Ayer señalaba que el 0,2% era deficiente. Chile necesita a lo menos crecer entre un 4% y 4,5% para poder generar los recursos que permitan desarrollarnos y en eso creo que se requiere una fuerza distinta, iniciativas distintas que permitan realmente motivar el crecimiento económico, motivar la inversión, generar más puestos de trabajo. No nos olvidemos que hoy día hay bueno, aquí en la región hay un desempleo del 10,2% y a nivel país estamos sobre el 8% de desempleo", aseguró el presidente de la CPC.

Junto con eso, también respondió a la afirmación de la ministra del Trabajo, Jeannette Jara, quien aseguró que "si los empresarios quieren ser más inclusivos, tiene que pagar mejor".

"Las grandes empresas pagan sobre el sueldo mínimo hace bastante rato, tienen buenas prácticas, tienen una un nivel de relacionamiento a través de los sindicatos, con el mundo laboral. Dónde tenemos que reforzar es la mediana y en la pequeña empresa que normalmente tienen mayor cantidad de problemas para tener mejores remuneraciones", dijo Mewes.

## DESAFÍOS LOCALES

Juan José Ronsecco, presidente de Corproa, destacó la relevancia de este encuentro empresarial en Atacama y se refirió a las principales dificultades que hoy enfrenta la región. "Estamos entre las dos primeras regiones con mayor cartera de proyectos, pero si no se logra agilizar y destrabar el sistema de permisos, difícilmente vamos a lograr concretar inversiones en el corto plazo. Si seguimos con los largos plazos no vamos a poder bajar los altos índices de cesantía".

Por su parte, el presidente de la CChC Atacama, Juan Pablo Hinojosa, relevó también la importancia del encuentro Gremios por Chile y los temas expuestos en ella.

"Desde nuestro punto de vista vemos que tiene una relevancia particular mitigar los déficits de infraestructura y vivienda, mejorar la calidad de vida en nuestras ciudades, disminuir la permisología y especialmente valorizar lo que significan las regiones, es decir, que exista una descentralización en línea con fortalecer el desarrollo regional, donde las empresas tenemos que jugar un rol clave." CS